

El Congreso, por moción de nuestro c. Jiménez Guerrero, pide al gobierno de Venezuela la libertad de los presos políticos

NUESTRA FRACCION EN LA CAMARA SE INHIBE DE PARTICIPAR EN LA RECEPCION HECHA AL EX-CANCELLER COLOMBIANO EDUARDO SANTOS, DIRECTOR DE "EL TIEMPO", ORGANO DE PRENSA REACIONARIO Y PATRONAL

El Congreso resolvió hacer una recepción al señor Eduardo Santos, ex-canciller colombiano y director de "El Tiempo", de Bogotá. Nuestra fracción en la Cámara hizo constar su protesta contra ese acto con las palabras que se seguían reproduciéndose: "El Tiempo", de Bogotá, es un periódico reacionario y anti-obrero. Ha pedido muchas veces el "exterminio de los agitadores comunistas". Cuando la estúpida guerra colombia-peruana, "El Tiempo" llevó la batuta de la agitación chovinista y patriota. Y de sus columnas partieron las más agresivas incitaciones contra los comunistas, que leales a su posición anti-bélica combatían con denuedo esa guerra entre burguesías.

Eduardo Santos es un "liberal". Pero de esos que vienen para contradecir con hechos la actitud mental de que se olfan. Eduardo Santos, el "liberal", es el mismo que ha puesto su periódico al servicio de la más negra reacción colombiana e internacional. Es el mismo que, en su reportaje para "La Tribuna" al llegar al país, calificó al verdugo Mussolini como "el más grande estatista de Europa".

Eduardo Santos, el mismo que ahora elogia a Olaya Herrera, escribió una vez en su periódico que a ese político colombiano "debería fusilarse por la espalda, como traidor, sobre la curva oxidada de un cañón". Esto fue cuando Olaya pidió, en la conferencia panamericana de La Habana, la intervención yanqui para nuestros países. Pero cuando Olaya fue presidente y desde el poder cumplió sus promesas de 1928, — entregando al yanqui los ferrocarriles y los petróleos de Colombia, — Santos fue su ministro de Relaciones y "El Tiempo" la gaceta oficial del olayismo.

Las palabras de nuestros camaradas fueron las que a continuación reproducimos:

"Congreso Constitucional:

Los diputados comunistas no estamos de acuerdo con el homenaje que el congreso va a tributarle al periodista colombiano señor Santos. Y para patentizar nuestro descontento vamos a retirarnos de la sesión. Nuestra actitud debe considerarse como un acto de solidaridad con las masas trabajadoras de Colombia que han sido agredidas en diferentes ocasiones por el señor Santos como director que es de uno de los periódicos más caracterizadamente antiobreros de aquel país.

Los guanacastecos comienzan a abrir los ojos y a desconfiar de los politiqueros de oficio

San José, 5 de Julio de 1935
Miguel Director de TRABAJO

En "La Tribuna" del 29 de Junio declaró el diputado por Guanacaste Félix Hernández que: "No nos los guanacastecos les cortaríamos".

No de decir que esto no es cierto, comenzando por mi que soy guanacasteco y estoy muy lejos de ser cortando. El guanacasteco va a comienza a abrir los ojos y a desconfiar de los politiqueros de oficio que cada dos años llegan a ofrecer el oro y el mierlo y a repetir tristes.

Es verdad que el guanacasteco esencialmente agricultor y un enamorado de la tierra y del trabajo. Lo que pasa es que el puro guanacasteco principia a sacar cuenta que su enamoramiento de la tierra a quien benefició es a cuatro latifundistas del. Gómez, este los Solano, los Wilson, etc. que se aprochan del autor del trabajo del pueblo guanacasteco. ¿Qué beneficio saca el puro agricultor guanacasteco? Ni siembra, si después tiene que vender sus cosechas al precio que los latifundios quieren establecer.

Yo conozco al diputado Hernández, el que hoy proclama a León Cortés y conoce los malos que se vale para sacar adelante a sus candidatos. Trabaja a su lado en la campaña de 1932 y lo actuó.

En el momento Maximiliano Gutiérrez, está pagando a las mujeres que se ocupan de regar alcachofas, cebollas, rábanos de CUARENTA centavos diarios, por diez horas y media de trabajo.

Actividades de la SECCION DE CAPACITACION

A cargo de Carmen Lyra y Efraín Jiménez

Día y Fecha	Hora	Lugar	Cargo
Lunes	8 2 de la noche	Hospital	
	8 2 de la noche	Cant.	
	8 2 de la noche	Mata Redonda	
	8 2 de la noche	Sofidel No. 1, 2 y Luján, en el local de la Luján	
	8 2 de la noche	Primera de Mayo	
	8 2 de la noche	Pitaya	
	8 2 de la noche	Guadalupe	
	8 2 de la noche	Planta y Keith, en el local de la Keith	
Martes	9 2 de la noche	Santo Domingo de Heredia	
	10 2 de la noche	22 de Mayo	
Jueves	11 2 de la noche	Méjico	
Viernes	12 2 de la noche	San Francisco de Guadalupe	
Sábado	13 2 de la noche	La India (Heredia)	
	13 2 de la noche	Local del Partido	

NOTA—Se ruega a las células informar acerca de la labor del respectivo encargado.

De "imbéciles" calificó a los diputados el agente diplomático de Gómez, Villarroel, cuando un periodista le anunció por teléfono la decisión de la Cámara

DE TODA LA REPUBLICA

DE SAN JOAQUIN DE FLORES

Licho Dobles y su hipócrita: Qué tal, amiguitos

Licho Dobles Segreda entró por señal de propaganda electoral, de su seño, el maestro León Cortés. Con el mayor cinismo evolucionó las ya veteranas y desgastadas mentiras que contra el comunismo arrojaron, que atacaron a los traidores, que destruyeron la familia, que sometieron cobardemente porque no nos atrevemos a adoptar vivas al partido y en las paredes de nuestras casas, etc.

Bien sabe este infeliz qué representan la religión de cada individuo y qué a nadie obligamos a abjurar de sus creencias para integrar al Partido; que son ellos, los capitalistas y sus lacayos, quienes

desbancan hogares por la miseria y el hambre; que ellos pasan con suerte al trabajador por el "delito" de ser comunista.

Este Licho se creyó que estaba en un pueblo dormida; y no entre trabajadores que ya no COMENOS CUENTO.

Terminada la reunión, que a pesar de haber comenzado apenas con la procesión carretera se puso en marcha, se dedicó la receta típica a repartir risitas desagradables y dirigirse a todos los trabajadores: "Qué tal, amiguitos... con tan mala suerte que la mayoría le existen mostrándose cara de repugnancia.

CORRESPONDAL

DE HEREDIA

JULIO SANCHEZ Suces., AL DESNUDO

Salarios de hambre pagan esos finqueros a los trabajadores de una finca de "El Barreal" y las casas de los trabajadores están en pésimo estado

En la finca "La Pitalaya", de los sucesores de Julio Sánchez, en el distrito "Ulico", de Heredia, o sea en "El Barreal", pagan salarios muy justos, no obstante que el rendimiento que les produce esa finca, trabajada en su mayoría por personas "descamisadas", con muchos años encima de estos regulando su fuerza de trabajo a los finqueros Núñez. El salario es de E. 1.25, mientras otros finqueros, a pesar de ser menos ricos que los sucesores de Julio Sánchez, pagan salarios de E. 1.50. Los trabajadores de La Pitalaya, además, viven en unas chozas rústicas, que de un maestro a otro las van a sacar encima. Y cuando dicen algo al respecto, los patrones se tienen inconveniente en presentar que "podrán trobar casa nueva". Por supuesto, que ya todos están convencidos de que esa promesa es pura "ato".

Organicense en un sindicato los trabajadores de esta finca, porque demasiados no podrán hacer valer sus justas aspiraciones.

En la sesión de la Cámara del 5 de este mes, nuestro camarada Jiménez Guerrero hizo una exposición referente a la situación de los presos políticos de Venezuela. Están encarcelados centenares de ciudadanos, sin haberles sometido a juicio, sin tener contacto con sus familiares del exterior, sometidos a un régimen de huelga, hambre y aislamiento. Algunos de estos presos llevan hasta veintitantos años de cárcel, como es el caso del señor Piña; hay intelectuales de valía, como Juan Montes Gómez y Alberto Ravel; militares, periodistas, campesinos y obreros.

La exposición de nuestro camarada fué impugnada por el diputado Tinoco Castro, quien dijo textualmente lo siguiente:

"Muy bien, en otras épocas distintas de la actual podría encontrarse Costa Rica en un caso parecido y entonces, indudablemente, recibiríamos con desagrado una gestión similar a la que hoy se nos propone". (Crónica de "Diario de Costa Rica").

En otras palabras, quiso decir Tinoco Castro: si mañana, ya en el poder mi jefe León Cortés, encarcela arbitrariamente a centenares de ciudadanos, como lo hace en Venezuela el gobierno de Gómez, rechazaríamos los cortesistas gobernantes, cualquier intervención de fuera en favor de esos perseguidos.

No obstante la oposición de Tinoco Castro, la moción fué aprobada por una abrumadora mayoría. Los propios miembros del Directorio la votaron. Lo que demuestra que son bien conocidos y repudiados en el país los crímenes que comete la dictadura venezolana.

En los momentos en que se daba esa bofetada en la Cámara al gobierno de Gómez, su Ministro en Costa Rica celebraba una fiesta en la Legación. Corría champaña y se brindaba por el despotismo. Y cuando un periodista llamó por teléfono al Ministro Villarroel, para informarle de la actitud de la Cámara, gritó, en encogimiento, en gomecita:

POR QUE ESOS IMBÉCILES (los diputados) SE PONEN A HACERLE CASO A LOS COMUNISTAS?

Esta actitud de Villarroel retrata, de cuerpo entero, al régimen que representa y defiende en Costa Rica.

DE COLONIA CARMONA, Guanacaste

El explotador de hombres Abraham Farah, turco usurero, no es un "extranjero pernicioso" para el cortesismo, que lo tiene de agente electoral en Colonia Carmona

DE SAN VICENTE DE MORAVIA

ARBITRARIEDADES

En la finca de Mr. Challe, en esta población trabajaban desde hace muchos años los cosecheros Antonio y Blasimino Jiménez (padre e hijo). Estos trabajadores, como los demás de la finca, vivían sufriendo las ultrajos del mandador, pero de pronto que respondió al nombre de Jesús Umana (alias MAPACHIN). Illegó el caso de que este Umana le prometió a estos parientes suyo emplearlos en la finca, pero no podía presentar cumplido el número de los allí necesarios. Entonces, se ilusionó de tanto en tanto, quedó abierto el portal de la finca y a él se introdujo una vez más de los señores Jiménez. Algunos avisó a MAPACHIN y heredó una furia al dirigir al lugar citado, con dos puros bravos que sion por echarlos. La vaca fue devorada por los fariseos y MAPACHIN con un garro

te, le dió palo hasta que no pudo más, y una vez que estuvo más muerta que viva, le echó a él de la finca. Una vez realizada esta "hazaña", se fue donde su jefe, el que dar bien era él, y agregó que era costumbre de los Jiménez meter una vaca a la finca a pastar en ella. Mucha grande data. Pero Challe que dirijo para poder irme a la calle a los Jiménez, para congratularme con mis amigos y para abrirla campo a dos amigos.

Durante el día anterior, se presentó de datos para fotografiar el carácter servil y arbitrario de Jesús Umana, el mandador de Mr. Challe casi no resultó innecesario decir en qué filas combate. En el certificado, está escrito: "No se ha hecho daño a nadie".

En cuanto a lo de que los propietarios de Salomón, como están contentos, lo que ocurre es que este turco alquiló una finca en esta Moravia, que en las elecciones va a darle una buena lección a la burguesía, con sus miserias y en favor del ex tirano de fincas.

DE ALAJUELA

GILBERTO PANIAGUA, COMANDANTE DE PLAZA, LE NIEGA LA AMBULANCIA a UN TRABAJADOR PARA TRASLADAR SU HIJA ENFERMA

Hoy hombre que cuando se mió, le dieron un documento en que dan por buenas, en su nombre, todas las fechorías que este le va a hacer.

En general los patrones tratan a los peones que trabajan para ellos en la pascua huenga, y además de pagar salarios miserables de 200 COLONES como en La Florida, les arrancan y llevan hasta un mes.

DE LA LINEA

En muchas fincas de la zona Atitlán no pagan con chapas, ni es cosa si lo hicieran porque el patrón da a los peones derechos para los comunitarios y éstos entregarán la mercadería que el portador pague y lo sueldo lo darán a él.

En cuanto a lo de que los propietarios de Salomón, como están contentos, lo que ocurre es que este turco alquiló una finca en esta Moravia, que en las elecciones va a darle una buena lección a la burguesía, con sus miserias y en favor del ex tirano de fincas.

El católico de San Antonio del Zapotal es el encargado por el ejército de hacer propagandas por estos fuertes fuertes. Para tener apoyo en las alturas, recula y agasaja a su gente "peronista" para que este le va a hacer.

En general los patrones tratan a los peones que trabajan para ellos en la pascua huenga, y además de pagar salarios miserables de 200 COLONES como en La Florida, les arrancan y llevan hasta un mes.

El católico de San Antonio del Zapotal, a Abraham Farah, uno de los barcos que más caen por el Guanacaste a encargarse de un barco para un huerto. Este huerto — a pesar de que es súper rebajado — es que no se le quiera saber de su dueño y de quién no le quiera saber de su dueño.

Hamster como esto no son para si cortesía, "extrajerico pernicioso".

Tiene mala el trámite.

CORRESPONDAL

DE GUANACASTE

No existen un trabajador que acuda de venir del Guanacaste. El Poderoso Roberto cuando se iba a Juan Juárez, se ha apoderado por su finca de Juan Juárez de los denuncias de muchos miles de vecinos. Todas las gentes q

están afiliadas en lo que es la propietad de Roberto, también que abandonan sus casas y se mudan a otra parte.

Cuando estas familias no logran encontrar que haga de su finca, se la venden a un tercero.

Cuando estas familias no logran encontrar que haga de su finca, se la venden a un tercero.

Octavio Bache... (Véase la Pág. 2)

encontrarán con las cinchas, los calabozos y hasta con las balas de la policía del señor Bache. Esto es, con TODO EL RIGOR DE LAS LEYES, de leyes hechas por la clase capitalista para defender su derecho al robo de las fuerzas de trabajo humanas y al crimen de matar y de desnutrir a los hijos de los trabajadores.

Concluye su pastoral el candidato Bache con una reminiscencia del cristianismo. El diablo metido a predicador. El agiotista del 2 por ciento mensual, y con pagos de intereses por mensualidades adelantadas, profesoando de evangelio.

Miles hipócritas chorrea cada línea del artículo de Octavio Bache que hemos analizado, someramente, para llevar el convencimiento a la conciencia proletaria del país de que Cortés y Bache son ambos perros de presa de la reacción, sólo que con diferente collar. Uno u otro en el poder no significarán ningún cambio en la vida dolorosa y miserable que está sufriendo en la actualidad el 20 por ciento de la población de Costa Rica.

Sólo un gobierno del pueblo y para el pueblo, sólo en un gobierno de las masas pobres del país, podrá asegurar pan para todas las bocas, techo y abrigo para todos los hogares, tierra para el que la quiera trabajar, perspectivas de bienestar material y de aspiración espiritual para todos los hombres.

DE PATARRA

En el mes de febrero pasado el campesino Gonzalo Ureña peinó en una finca de Héctor Polini en Patarra, se hirió la mano izquierda mientras trabajaba. Entonces, su hermano Misael Ureña se hizo cargo del trabajo del herido. A los quince días Misael Ureña sufrió también durante las horas de trabajo un accidente. Como ninguno de los dos recibiera el menor auxilio de sus patrones, otro hermano de ellos, Ureña protegido, por lo cual el mandador de la finca, Jorge Ureña, lo amenazó con revolver y notificó a la familia Ureña que tenía que salir de la finca, a pesar de que traía mal los dos que se habían herido: mientras ayudaban a los Polini a acrecentar o a construir su casita.

El padre de los Ureña ha tenido que vender un pedazo de terreno que tenía para poder atender a la curación de sus hijos y pagar al médico, Manuel Grillo hijo, que es el que los ha atendido desde el principio.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional Miguel Angel Lizardo